
 El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) Puebla, dio a conocer que continúan los asaltos en las 
carreteras en el estado, sobre todo en los tramos que entroncan con el Arco Norte y Esperanza, lo cual 
les deja una pérdida hasta por 10 millones de pesos.
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ANGELOPOLITANAS

¿El chiapaneco Javier López Zavala pronto saldrá libre? Hay elementos para pensar 
que sí.
“Lo que más temo es que liberen a Javier López Zavala por minucias procesales”, 
advirtió Helena Monzón ante su temor de que el feminicidio de su hermana Cecilia 
Monzón quede impune, ya que acusó pasividad por parte de la Fiscalía de Puebla 
ante la presentación de un recurso legal que el ex candidato a la gubernatura 
presentó ante los tribunales locales para tratar de recuperar su libertad.

A través de un video en su cuenta de Twitter, la abogada Helena Monzón compartió 
su descontento con la Fiscalía, donde reveló que, mediante un recurso presentado 

e n la audiencia intermedia en contra de López Zavala, el político chiapaneco busca salir de 
la cárcel.
Sin embargo, destacó que sólo el representante legal de la familia de Monzón recurrió a la impug-
nación, cosa que no hizo la Fiscalía, por lo cual señaló pasividad por parte de la institución. 
Aunado a lo anterior, Helena declaró que lo que más teme es que liberen al presunto autor intelec-
tual del asesinato de su hermana, abogada y activista que ayudó a decenas de mujeres y siempre 
luchó por obtener la manutención que por ley le corresponde al hijo que procreó de la relación que 
sostuvo con Javier López Zavala.

El diputado local Eduardo Alcántara anunció que presentará ante el Comité Ejecutivo 
de Acción Nacional un recurso contra los 25 integrantes de la Comisión Permanente 
que votaron, fuera de toda facultad, su expulsión como militante.
Alcántara desmintió su expulsión como militante del PAN, pero de este proceso 
local en su contra, responsabilizó a la actual dirigencia estatal encabezada por 
Augusta Díaz de Rivera, de ser la que busca generar una percepción errónea que 
lleve a todos creer que ha quedado fuera del partido, cuando no es así.
Alcántara precisó que el Tribunal le fijó sanciones menores por haber incurrido en 

violencia política en razón de género contra Erika de la Vega, mismas que ha cumplido, 
además recordó que aún se tiene abierto un litigio en el Tribunal federal, esto en defensa 

de sus derechos político-electorales.
Advirtió que los 25 integrantes de la Comisión Permanente serán sujetos a una sanción por violación 
a los estatutos en su “intentona” de querer expulsarlo como militante del PAN. 
 Aunque el interior de Acción Nacional (PAN) ya se inició un proceso para expulsar a Eduardo Alcán-
tara de sus filas, tras confirmarse en tribunales que cometió violencia política de género, esto no 
implicará que salga del Congreso.
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Eduardo Castillo López, quien recordó 
lo que marcan las reglas del Poder Legislativo.  “A ver, la ley es muy clara, el reglamento interno del 
Congreso también es muy claro, no amerita expulsión entonces ni tampoco quitarlo como diputado, 
nosotros somos respetuosos”, señaló.
De concretarse la salida de Alcántara del blanquiazul tras una determinación a nivel nacional, en el 
Congreso del estado tendría una representación como diputado local sin partido. Sobre su futuro, 
el legislador lo reconoció como un amigo al que no va a negar pese a la crisis que atraviesa.
“Tendería mi mano para que sigamos trabajando en el Congreso, para que saquemos todas las 
reformas de la ley”, expuso. Sólo que habrá que ver que piensan las morenistas de que un agresor 
sexual panista se sume a su bancada, no se le augura futuro a la intentona de arroparlo en Morena. 

De cara a 2024, el gobernador Sergio Salomón convocó a los actores políticos y a la sociedad 
en general a dejar a un lado los temas político-electorales y anteponer el progreso de Puebla 

en unidad. ¿Desbordados los ánimos desde Palacio Nacional, les dará tiempo a los políticos 
poblanos de renunciar a sus legítimas aspiraciones? Seguramente no.
En el marco de la inauguración de la rehabilitación vial de la Avenida San Claudio, el 
mandatario estatal señaló que el interés superior de todas y todos los poblanos debe 
ser el desarrollo de la entidad y el trabajo conjunto por las siguientes generaciones.
Precisó que la administración estatal ha hecho una alianza transparente y honrada con 

la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, por la educación de los estudiantes poblanos, con 
la próxima construcción de Ciudad Universitaria 2.

Ayer, se dio un atento aviso a los ex colaboradores de Audi de México S.A. de C.V. que 
hayan laborado en esta empresa durante el año 2022.
“Se hace de su conocimiento que la Comisión Mixta de PTU decretó el pago de utilidades 
del ejercicio antes indicado.
“Por lo anterior, si usted trabajó en esta compañía con un contrato de planta o más de 
sesenta días con un contrato temporal, le pedimos ponerse en contacto a partir del 01 de 
junio de 2023 vía correo electrónico a: miasesorrh@audi.mx, en el cual deberá de incluir 

su constancia de situación fiscal vigente.

Desde este lunes y hasta el 25 de junio la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla, realiza la aplicación del Examen General de Admisión para jóvenes que 
deseen ingresar a nivel medio superior y superior, donde se prevé que participen 
más de 50 mil jóvenes.
La publicación de los resultados del examen “BUAP 2023” se darán a conocer el 15 
de julio desde las 9:00 horas, a través de la página http://www.autoservicios.buap.
mx, donde se ingresará con el número de usuario y contraseña.
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VINCULAN A PROCESO A EXGOBERNADOR 
DE DURANGO POR EJERCICIO INDEBIDO DE 
FUNCIONES CONTRA PERIODISTA

José Rosas Aispuro fue vinculado a proceso acusado del delito 
de ejercicio indebido de funciones en contra del periodista 
Carlos Iván Soto Hernández en Durango

REDADA

ROSALYNN CARTER, EX PRIMERA 
DAMA DE EE.UU., DIAGNOSTICADA 
CON DEMENCIA A SUS 95 AÑOS

Esposa de Jimmy Carter y ex primera dama de EE.UU., 
Rosalynn Carter ha dedicado parte de su vida a ser defen-
sora de la salud mental del país

INTELIGENCIA ARTIFICIAL PLANTEA 
RIESGO DE EXTINCIÓN COMO 
PANDEMIAS Y GUERRA NUCLEAR, 
ADVIERTEN EXPERTOS
“Mitigar el riesgo de extinción de la inteligencia artifi-
cial debería ser una prioridad mundial”, advirtieron 300 
expertos en una carta

HOSPITALIZAN EN TERAPIA 
INTENSIVA A DANIEL BISOGNO
El conductor de televisión Daniel Bisogno fue hospitalizado 
de emergencia en un hospital de la Ciudad de México por un 
cuadro hepático
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BUAP firma convenio de 
colaboración con Fundación 
Mexicana para la Salud

“Estamos aquí para sumar y erradicar enfermedades”: Rectora María Lilia Cedillo Ramírez

Para contribuir a la salud de la población, 

con la Fundación Mexicana para la Salud 
-
-

-
do, con esta acción se establecen alian-

-

-
-
-

-
-

ria para la salud en diferentes áreas, con 
-

-

-
-

-

-

-

-
ciación fundada en 1985 centra su labor 
en tres ejes: atender las necesidades de 

-

-
-
-

-
-

-
-

 REDACCIÓN

LA BUAP ARRANCA APLICACIÓN DE EXAMEN DE ADMISIÓN 
2023; LO PRESENTARÁN MÁS DE 50 MIL JÓVENES

-
-

La publicación de los resultados del 
-

-

-

-

cuando se efectúe el proceso de inscrip-
-

 ALMA MÉNDEZ

El arzobispo de 
Puebla encabezó 
liturgia en la 
Basílica de San Juan 
de Letrán, en Roma

-

-

-

dieron cita en el Dicasterio para el 

-

 ALMA MÉNDEZ
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Ya puedes hacer 
reclamaciones a 
Condusef en línea
Puebla, Pue. Desde el 1 de junio ciu-
dadanos podrán realizar trámites ante 
la Comisión Nacional para la Protec-
ción y Defensa de Usuarios de Servi-
cios Financieros (Condusef), a través 
del Registro Único de Trámites (RUT), 
donde se podrán realizar quejas, re-
clamaciones, solicitudes de dictamen, 
así como solicitudes de defensoría.

El requisito que se pide para utili-
zar el RUT, es contar con un registro 
para poder acceder ésta, pues funcio-
na como ventanilla remota para que 
los usuarios den inicio y seguimiento 
a diversos trámites o servicios a cargo 
de la Condusef.

Para registrarse al RUT, se tienen 
que seguir los siguientes pasos, in-
gresar a rut.condusef.gob.mx/public/, 

vigente, CURP y acceso a un dispo-
sitivo electrónico con internet, que 
permite escanear e imprimir docu-
mentos.

Cabe mencionar que en esta pla-
taforma se podrán desahogar y dar 
seguimiento a las audiencias de con-
ciliación telefónica a través del RUT, 

 ALMA MÉNDEZ

Ibero pide a autoridades crear políticas públicas que prioricen bienestar de adultos mayores

Continúan los asaltos en carreteras 
de Puebla; reportan pérdida de 
mercancía de hasta por 10 mdp: CCE

Puebla, Pue- El Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) Puebla, dio a co-
nocer que continúan los asaltos en las 
carreteras en el estado, sobre todo en 
los tramos que entroncan con el Arco 
Norte y Esperanza, lo cual les deja una 
pérdida hasta por 10 millones de pe-
sos.

En entrevista el presidente Héctor 

Sánchez Morales, ventiló que la indus-
tria textil y el sector constructor han 
sido los principales afectados en estos 
asaltos, sin embargo, actualmente ya 
se roban todo tipo de mercancía.

“Hay robo de todo tipo de mercancía, 
algodón para la industria textil, abarro-
tes, materiales para la construcción. El 
valor depende del cargamento, pero ya 

habido pérdidas de más de 10 millones 
de pesos”, acotó.

Por último, exhortó a la autoridad a 
reanudar su participación en las mesas 
de seguridad que se organizan desde 
la administración estatal, pues actual-
mente, solo realizan un reporte a las 
autoridades estatales sobre los delitos 
que sufren día a día.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue- El Observatorio de Salarios 
de la Ibero Puebla, hizo un llamado a 
los gobiernos federales, estatales y mu-
nicipales para que elaboren políticas pú-
blicas e iniciativas sociales que prioricen 
el bienestar integral de las y los adultos 
mayores.

Pues el envejecimiento exponencial de la 
población mexicana ha puesto en jaque a los 
sistemas políticos, económicos y de salud en 
el país. Tan solo en 1980, a nivel nacional 
la población adulta mayor alcanzaba 5.4 por 
ciento de la población total, para el 2020 ya 
era el 12 por ciento y se espera que para el 
2050 llegue al 21.5 por ciento.

El académico y responsable de dicho ob-
servatorio Miguel Calderón Chelius, señaló 
que México es un país con altos niveles de 
pobreza, precariedad laboral y carencias im-
portantes en los sistemas de salud, donde 
ventiló que Puebla se encuentra dentro de 
los últimos cinco lugares a nivel nacional con 
menos pensionados.

Mencionó que no se puede limitar la 
atención del estado a sólo la población 
adulta mayor, pues es un trabajo que im-
plica garantizar la calidad de vida a todas 
las personas desde que nacen hasta que 
envejecen, para que, al llegar a esa eta-
pa, puedan vivir con autonomía, indepen-
dencia y calidad de vida.

“Cuando hablamos de envejecimiento, 

no sólo estamos hablando de las personas 
adultas mayores de ahora, estamos ha-
blando de todos y cada uno de nosotros. 
De los niños, los jóvenes y los adultos, y 
eso es importante entenderlo porque esto 
determina los retos a los que nos enfren-
tamos”, explicó el experto.

Por ello, organizaciones como el Ob-
servatorio de Salarios de la Ibero Puebla, 
instan al estado a generar un entorno 
adecuado para la vida de las personas en 

esa etapa a través del Informe anual del 
Observatorio de Salarios 2023: Política 
social y envejecimiento; evolución de los 
programas de apoyo para las personas 
adultas mayores.

En este rubro no existe un punto de 
partida claro, pero se sabe que a partir 
de los noventas los diferentes gobiernos 
federales y estatales intentaron imple-
mentar programas de bienestar social, 
que difícilmente dan cobertura a toda la 

población, y tienen diversos errores ope-
rativos que les hacen casi inaccesibles.

En el análisis se expone cómo la po-
lítica social no sostiene por completo la 
demanda de espacios dignos y adecuados 
para la vejez, pues sólo se concentran en 
los niveles de pobreza, no en la construc-
ción de instituciones que sostengan una 
política social que se universalice y tenga, 
forzosamente, un enfoque de derechos. 

 ALMA MÉNDEZ
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Reabren Avenida San Claudio; 
más de 60 mil alumnos y maestros 
de la BUAP , los beneficiados

Se investiga qué 
hacía un tanque 
con Diésel en la 
base de autobuses 
de Cholula
Puebla, Pue. Tras la explosión de un 
tanque de diésel en inmediaciones de 
una base de autobuses de San Pedro 
Cholula, que dejó un deceso y un le-
sionado, el gobernador Sergio Salomón 
Céspedes informó que el Ayuntamiento 
ya inició la investigación del caso. 

El titular del Poder Ejecutivo co-
mentó que, después de los hechos, 
tuvo comunicación con la presidenta 
de San Pedro Cholula, donde se infor-
mó que la investigación está en curso. 

El gobernador dijo que la alcaldesa 
está revisando la documentación, y moti-
vos por los cuales un tanque de diésel se 
encontraba estacionado en dicha zona. 

“Me comuniqué ayer (29 de mayo) 
con la presidenta Paola Angón inme-
diatamente, me dijo que ya tomaron 
cartas en el asunto y están revisando 
toda la documentación, para ver si 
estaba en orden o no, sobre eso se 
procederá”, dijo. 

Cabe mencionar que los hechos se 
registraron la tarde de este lunes 29 de 
mayo en la calle 5 Sur, entre 7 y 9 Po-
niente del barrio de Santa María Xixitla.

A través de redes sociales se di-
fundió vídeos donde se observa un 
camión de carga siniestrado por la 
explosión, así como una persona con 
quemaduras tirada sobre el asfalto, a 
unos metros de la columna de humo 
y llamas.  SILVINO CUATE

Le toca al Congreso 
decidir sobre el 
aborto en Puebla
Puebla, Pue. A meses de que concluya 
la actual legislatura, el gobernador Ser-
gio Salomón Céspedes Peregrina consi-
deró que le corresponde a los diputados 
analizar y avalar la despenalización del 
aborto para el Estado de Puebla. 

El mandatario poblano señaló que 
su administración es respetuosa de los 
pronunciamientos y peticiones de orga-
nizaciones civiles, por ello, deben existir 
las condiciones para abordar el tema. 

“Estamos abiertos a escuchar a to-
dos, a generar las condiciones, respeta-
mos la visión y posición de todos”, dijo. 

El gobernador señaló que es res-
ponsabilidad de todos los legisladores, 
avalar o rechazar la iniciativa de la des-
penalización del aborto en el Estado de 
Puebla.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El gobernador Sergio Salo-
món Céspedes Peregrina, el presidente 
Eduardo Rivera Pérez y la redactora de 
la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla, Lilia Cedillo Ramírez realizaron la 
inauguración de la Avenida San Claudio 
que tuvo una inversión de 35.5 millones 
de pesos.

En el uso de la palabra, el presidente 
Eduardo Rivera explicó que el proyecto 
abarcó 32 mil 444 metros cuadrados, que 
equivale a 48 calles.

Además, para mejorar la movilidad se 
construyeron guarniciones, banquetas, y 

la colación de mil 200 metros de ciclovía, 
más las rampas para personas con disca-
pacidad.

También se colocaron bolardos y pasos 
peatonales, pintura, guarniciones, seña-
lamientos, mantenimiento a la red Sema-
fórica, el plantado de árboles liquidámbar 
y pata de vaca, entre otras acciones.

En su intervención la rectora Lilia Ce-
dillo comentó que esta vialidad es la más 
transitada, por más de 60 mil personas, 
entre trabajadores de la BUAP y estudian-
tes de las diferentes facultades.

de personas de 56 mil estudiantes, más 5 
mil trabajadores universitarios, eso hace 

de esta obra”, declaró.
Para concluir el gobernador Sergio 

Salomón Céspedes aseguró que seguirá 
trabajando de manera conjunta, con el 

-
pulsar proyectos en favor de los poblanos.

Además, dijo que será respetuoso de la 
autonomía de la Benemérita Universidad Au-
tónoma de Puebla, y reiteró la felicitación a la 

nueva Ciudad Universitaria.  SILVINO CUATE

SE DISPERSA CENIZA DEL POPOCATÉPETL 
HACIA EL ESTE-SURESTE DE PUEBLA

Puebla, Pue- La madrugada de este mar-
tes, el volcán Popocatépetl registró una 
emisión de vapor de agua, gases, ceniza 
y lanzamiento de material incandescente; 
la ceniza se dispersa hacia el Este-Sureste 
del estado de Puebla.

Protección Civil Estatal presentó el re-
porte de actividad del volcán, y según da-

tos del Centro Nacional de Prevención de 
Desastres (Cenapred) en las últimas 24 
horas hubo 119 exhalaciones, 929 minu-
tos de tremor y una explosión menor.

Se informa que el semáforo de alerta 
está en Amarillo Fase 3, por ello se exhor-
ta a no acercarse al volcán, y se mantiene 
un perímetro de 12 kilómetros.

De acuerdo con el modelo HYSPLIT 
(Hybrid Single Particle Lagrangian Inte-
grated Trajectory) indica que la ceniza, 
en caso de emisiones podría dirigirse a 
Angelópolis, Valles Centrales, Valle de At-
lixco - Matamoros, La Mixteca, Tehuacán, 
La Sierra Negra y Tlaxcala.

         SILVINO CUATE



MIÉRCOLES
31.05.2023
@diariopuntual 

www.diariopuntual.com

POLÍTICA
7

Aunque esté expulsado del PAN, 
Alcántara seguirá siendo diputado local

Puebla, Pue. Eduardo Alcántara Montiel 
se mantendrá hasta concluir la LXI Legis-
latura como diputado local, aun cuando 
su expulsión como militante se concrete 
dentro del Partido Acción Nacional (PAN), 
este puede seguir como diputado inde-

-
te del Congreso local, Eduardo Castillo 
López.

De igual forma, Castillo López precisó 
que antes de pensar si Alcántara Montiel 

Movimiento Regeneración Nacional (Mo-
rena), primero el partido guinda tendría 
que evaluar si dicha intención existe, y 
más aún, si esta fuerza política lo acepta 
o no. 

El congresista aclaró que los ordena-
mientos que tome el Comité Directivo 
Estatal del PAN, sobre el reconocimiento 
de alguien como militante no entorpece 
el Reglamento que rige al Congreso local 
y este dispone que no amerita alguna ex-
pulsión como diputado local.

Castillo López se dijo respetuoso de 
la vida interna que maneja el PAN, por 
lo que tendrán que ser ellos como fuer-
za política los que decidan qué escenario 
tendrá que enfrentar Eduardo Alcántara.  

 “Yo seré muy respetuoso, ya el esce-
nario que tome su partido, seremos res-
petuosos. Él tendría que hacer un análisis 
de qué es lo que quiere, platicaremos, 
esperaríamos a que cierre un ciclo, si es 
que lo cierra. Esto dependería de mi diri-
gencia, no de mi –si ingresa a Morena-”.  

Cabe hacer mención, que fue este 29 
de mayo cuando con 25 votos a favor la 
Comisión de Orden del Comité Ejecutivo 
Estatal del PAN, aprobó la expulsión de 
Alcántara Montiel.

Tras haber determinado que cometió 
Violencia Política de Género en contra de 
Erika de la Vega Gutiérrez.

Ahora, el proceso está en la mesa del 
Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN, 
por lo que será la comisión de Orden Au-

si procede la imposición de sanción de 
expulsión en contra del militante Eduar-
do Alcántara Montiel por haber realizado 
actos de violencia política en razón de gé-
nero.  AURELIA NAVARRO

El PT mete presión a Morena 
para obtener candidaturas 
en municipios metropolitanos

Puebla, Pue. El coordinador del 
Grupo Legislativo del Partido 
del Trabajo (PT) en el Congre-
so local, José Antonio López 
Ruiz sostuvo que su partido, 

pueden garantizar la recupera-
ción de la alcaldía de Puebla y 
presidencias municipales de la 
zona conurbada como resulta-
do del proceso electoral que se 
tendrá en el 2024.

Reconoció que en esa mis-
ma medida es que la Cuar-
ta Transformación se podrá 
mantener en el Gobierno del 
Estado, por ello es que pidió 
al partido Movimiento Rege-
neración Nacional (Morena) 
no olvidar que dentro de la 
coalición de Juntos Haremos 
Historia el PT es un aliado 
histórico que ahora pide el 

-
les competitivos.

Indicó que en caso de que 
él se vea favorecido con la 
candidatura para la alcaldía 
de Puebla a través de esta 
coalición, invitaría al resto 
de los aspirantes a sumarse 
al proyecto ya que su llegada 

no sería producto de un “ata-
jo político” sino de un amplio 
camino de trabajo.

Toño López precisó que, a 
diferencia de otros comicios, 
para este 2024 el PT tiene 

-
poner, entre ellas y por gé-
nero, Nora Merino Escamilla.

preparados, interesantes, com-
petitivos, que están presentes 
para fortalecer, porque somos 
aliados históricos. La capital 
ahora la tengamos perdida, 
con una fuerte diferencia, hay 
que ir por ella con trabajo, uni-
dad, con ayuda de todos”.

-
formó que está a unos días de 
entregar los resultados de 350 
mastografías que se realizaron 
hace un par de semanas.

Reconoció que en Puebla 
-

tografías, al ser estudios con 
altos costos que para pacien-
tes son impagables, ya que 
solo al sector Salud este tipo 
de atenciones llega a costar 
hasta los 2 millones de pe-
sos.  AURELIA NAVARRO

El Congreso de 
Puebla no tiene 
presiones de 
nadie para decidir 
sobre el aborto
Puebla, Pue. Tras el pronunciamiento 
de la senadora, Olga Sánchez Corde-
ro para que en Puebla se legalice el 
aborto cuanto antes, el presidente del 
Congreso local, Eduardo Castillo López 
rechazó que este llamado se pueda 
traducir en una clase de presión.

El congresista adelantó que dentro 
de pronto habrá “sorpresas” porque 
el tema presenta un avance en los 
consensos, donde sus iguales han 
manifestado estar a favor o en contra.

Sin embargo, el diputado emana-
do del partido Movimiento Regenera-
ción Nacional (Morena) se abstuvo de 
aclarar que inclinación es la que ten-
dría mayor peso al momento de hacer 
una votación en el Pleno.

Castillo López señaló que el respe-
ta la postura de la senadora de pedir 
que se apruebe la despenalización 
del aborto ya que sólo así se dejarán 
de tener mujeres en la cárcel por in-
terrumpir su embarazo, pero reiteró 
que en el actual Congreso local se le-
gislara con responsabilidad.

“No hay ninguna presión, (…) te-
nemos que ser muy responsables de 
lo que legislamos, pronto les daremos 
noticias de este tema. Tendremos que 
legislar por unanimidad, unos están a 
favor otros en contra y yo seré res-
petuoso. Daremos una sorpresa de 
cómo vamos avanzando”.  

El pasado 29 de mayo la senado-
ra del partido Morena, Olga Sánchez 
Cordero participó en el Foro Nacional 
de Acceso a la Justicia para las Mu-
jeres, al terminó la morenista llamó 
a los legisladores a despenalizar el 
aborto para que se deje de crimina-
lizar a las mujeres que toman una 
decisión haciendo valer su derecho 
reproductivo.

Cordero externó que el aborto pu-
diera llegar a considerarse como un 
asunto de “doble criminalización” por-
que muchas de las mujeres de bajos 
recursos son enviadas a prisión por 
abortar mientras que otras mueren en 
los procesos.  AURELIA NAVARRO

Ángeles Mastretta es condecorada 
con la presea puebla de zaragoza
Ángeles Mastretta, escritora y 
periodista oriunda de la capi-
tal angelopolitana, recibió la 
Presa Puebla de Zaragoza de 
manos de Eduardo Rivera Pé-
rez, Presidente Municipal, en 
reconocimiento a sus aporta-
ciones literarias y a su trayec-
toria como una mujer brillante 
y excepcional, pues su pluma 
feminista representa un refe-
rente del empoderamiento de 
la mujer en el campo de las 
humanidades.

“Por enriquecer las letras 
con tus obras, por tus rela-
tos amenos e interesantes, 
por traspasar fronteras y por 
poner en alto el nombre de 
Puebla, este Honorable Ayun-
tamiento ha tomado la deci-
sión de otorgarle a María de 
los Ángeles Mastretta Guzmán 
la Presea Puebla de Zaragoza”, 
destacó en su mensaje el Al-
calde.

Fue así que, tras recibir esta 
condecoración desde el Salón 
de Cabildos, Ángeles Mastret-

ta celebró el que se le equipa-
re con el General Ignacio Za-
ragoza  —al portar su insignia 
grabada en plata y bañada en 
oro—y se le reconozca como 
una persona más que ha con-
tribuido a generar esperanza, 
trabajo e inspiración en Pue-
bla “solamente por el gozo de 
saberse útiles y de propiciar la 
existencia de la verdad y la be-
lleza”, expresó.

Mastretta Guzmán ha escri-
to más de 10 obras literarias 
–novelas, cuentos, memo-
rias y poesías--, entre las que 
destacan “Arráncame la Vida” 
–Premio Mazatlán—y “Mal de 
amores” –Premio Rómulo Ga-
llegos—. En general, su narra-
tiva revela el pensamiento fe-
minista mexicano de los años 
70 y 80, con una actitud de 
compromiso social, expresión 
de libertad y voz disruptiva 
hacia los problemas que en-
frentan las mujeres mexicanas 
en diversos contextos contem-
poráneos.  REDACCIÓN
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Todo se puede modificar 
si así lo decide el pueblo, 
afirma Ignacio Mier

Se trata de precisar las atribuciones y facultades que garanticen el 
equilibrio republicano de los tres Poderes de la Unión, expresó Ignacio Mier.

En el marco de la inauguración de los 
conversatorios para analizar los métodos 
de integración de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación, el coordinador Ig-
nacio Mier Velazco, coordinador del Gru-
po Parlamentario de Morena, manifestó 
que, amparados en la democracia, todo 
se puede tocar en México. 

sobre algo que es de interés nacional, de 
trascendencia nacional y que nos pone 
ahora a decir que todo se puede tocar en 
este país, en el marco de un proceso am-
pliamente democrático”, declaró.

El legislador expresó que en 95 años el 
procedimiento para la designación de los 
ministros de la Suprema Corte no ha sido 
revisado por el Poder Legislativo. 

Comentó que la última reforma en esta 
materia estableció avances muy impor-
tantes en juicio de amparo, acciones de 
inconstitucionalidad, controversias consti-
tucionales, existencia de un Tribunal Elec-
toral, creación de la Judicatura Federal, 
“pero no se profundizó en el proceso para 
designar a los ministros de la Corte desde 
1928, cuando Álvaro Obregón presentó la 
iniciativa de reforma constitucional”. 

Recordó que en esa época un solo par-
tido prevalecía y la voluntad del Poder 
Ejecutivo sobre los otros Poderes, y por 
eso la terna para designar a los ministros 

la propone el Presidente de la República 
y la votan los senadores, lo cual contra-
viene el espíritu más liberal de la Consti-
tución de 1857.

En ese orden de ideas, Mier Velazco 
precisó que el espíritu que anima a las 
diputadas y a los diputados de Morena a 
convocar a estos conversatorios es forta-
lecer la división de Poderes en el régimen 
republicano. “No pretendemos debilitar a 
ninguno de los Poderes. Queremos pre-
cisar las atribuciones y facultades que 
garanticen el equilibrio republicano de los 
tres Poderes en México”, declaró. 

Manifestó que se trata de iniciar un 

consulta para preguntarle a las mexica-
nas y a los mexicanos si están de acuerdo 

que establece el artículo 96 para designar 
a los ministros de la Corte. 

“Esto le va a ayudar a la sociedad, a 
los mexicanos y mexicanas que nos es-
cuchan, para poder entender qué es la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación, 
cuáles son sus facultades constituciona-
les, cómo se designan, cuántos están in-
tegrados, pero empecemos primero por 
revisar el procedimiento para su designa-
ción, y qué queremos: ¿designar o ele-
gir?”, expresó. 

Por su parte, el diputado Juan Ramiro 

Robledo Ruíz señaló que el foro parte de 
una visión de justicia, por lo que llamó a re-

-
ma de justicia y si es lo que necesita el país. 

Sostuvo que “muchos creemos que el 
Poder Judicial en todos sus órganos ha he-
cho un uso excesivo de las atribuciones que 
la Constitución le da, que desborda la divi-
sión de poderes, que afecta muchas veces 
la gobernabilidad del Estado mexicano”. 

Y que antes de debatir el modo de de-
signar a los ministros de la Corte, hay que 
“discutir la supremacía de la Constitución 
sobre el orden jurídico internacional y 
todo lo que eso implica”, así como los me-
dios de impugnación y las suspensiones 
en materia de leyes, de facultades exclu-
sivas de los poderes constitucionales. 

Lo anterior, dijo, es para llegar a me-
jores conclusiones como una forma de 
legitimar una petición inicial que haría-
mos para una consulta popular que lleve 
a reformar la Constitución, el artículo 96 
y otras disposiciones.

Por otro lado, el diputado por el Parti-
do del Trabajo, Reginaldo Sandoval Flores 
contextualizó que actualmente, “el Poder 
Judicial ha actuado en mayor o menor 
medida al servicio de los intereses de la 
élite políticas y económicas, opuestas a 
que las cosas cambien”.

Ante ello, argumentó que la realidad 
muestra que el Poder Judicial exhibe un 
desempeño que no garantiza a los mexi-
canos la impartición de justicia”, pues la 
Suprema Corte no rinde cuentas, lo que 

ello, manifestó, es necesario una reforma. 
Además, avaló la propuesta advirtiendo 

que “es falso que la independencia judi-
cial sea sinónimo de neutralidad política”.

Al respecto, el coordinador del Partido 
Verde Ecologista de México, Carlos Puen-
te Salas, advirtió que “lo importante y 
trascendente es fortalecer nuestra demo-
cracia, fortalecer la división de poderes”. 

-
-

formativo, que abre la posibilidad de un 
cambio del procedimiento de asignación 
de los ministros, que a la par, dote herra-
mientas argumentativas a los ciudadanos 
que participen en la consulta.  REDACCIÓN

Alcántara no se dejará expulsar; la Comisión Permanente panista violó estatutos

David Méndez 
apoyará perfil con 
línea obradorista, 
no barbosista; estos 
no cumplen
Puebla, Pue- Tras reiterar su aspira-
ción a la gubernatura, David Méndez 

que cumpla con la línea obradorista 
y no barbosista, porque este último 
bloque ha incumplido con las prome-
sas ciudadanas a las que se compro-
metieron desde 2018.

Mencionó que el movimiento de la 
4T que representa confía en el proce-
so interno que el partido Movimien-
to Regeneración Nacional (Morena) 
hará en los próximos meses, para 
elegir no solo a candidato o candi-
data a la gubernatura, o alcaldía de 
Puebla, sino también a diputados lo-
cales, federales y senadores.

En esta lógica, Méndez Márquez 
pidió al Gobierno del Estado y Con-
greso local saquen de la congeladora 
la “Agenda Social de la 4T” que se 
tiene desde 2018 para que se cum-
pla antes de que arranque el proceso 
electoral 2024.

Precisó que esta agenda está for-
mada por 23 puntos o demandas ciu-
dadanas, que va desde la aprobación 
para la interrupción legal del emba-
razo, la desprivatización del agua, la 
ley de austeridad, ley de participa-
ción ciudadana, hasta la implemen-
tación de un programa emergente 
para brindar los servicios básicos en 
comunidades de bajos recursos, en-
tre otros.

Méndez Márquez enfatizó que sólo 
cumpliendo esta agenda de 23 pun-
tos es como se podría incrementar la 
posibilidad de dar continuidad al Go-
bierno encabezado hasta ahora por 
el partido Morena, de lo contrario se 
corre el riesgo de que no sea así.

Por su parte, integrantes de este 
Movimiento Obradorista por la 4T, 
manifestó que ellos quieren a al-
guien en la gubernatura, que cumpla 
con las promesas que se hicieron en 
2018 y la primera administración en-
cabezada por el barbosimo no las ha 
cumplido.   

Lo anterior luego de que Rosario 
Orozco Caballero, viuda del ex go-
bernador Miguel Barbosa Huerta fue 
incluida en la lista de mujeres que 
aspiran a la gubernatura para 2024, 
además de verse relacionada con la 
campaña “Toca gobernadora”.

 AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El diputado local, Eduardo 
Alcántara Montiel anunció que presentará 
ante el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del 
Partido Acción Nacional (PAN) un recurso 
contra los 25 integrantes de la Comisión 
Permanente que votaron, fuera de toda fa-
cultad, su expulsión como militante.

Fue así como Alcántara Montiel desmintió 
su expulsión como militante del PAN, pero 
de este proceso local en su contra, respon-
sabilizó a la actual dirigencia estatal encabe-
zada por Augusta Díaz de Rivera, de ser la 

que busca generar una percepción errónea 
que lleve a todos creer que ha quedado fue-
ra del partido, cuando no es así. Citó que la 
sesión que se desarrolló ayer donde le fue-
ron aplicados los procesos de expulsión, es 
una práctica que sigue usando el yunque en 
lugar de recurrir a lo que marcan los estatu-
tos y reglamentos del propio partido. 

Alcántara Montiel precisó que el Tribunal 
-

do en violencia política en razón de género 
contra Erika de la Vega Gutiérrez, mismas 

que ha cumplido, además recordó que aún 
se tiene abierto un litigio en el Tribunal fe-
deral, esto en defensa de sus derechos po-
lítico-electorales.

El congresista pidió tener claro que el 

las que determinó el Tribunal, “se les olvi-
da a este crepúsculo que Acción Nacional 
es más que el yunque, sé que no proce-
derá la solicitud de expulsión”.

Además, advirtió que los 25 integran-
tes de la Comisión Permanente serán 

sujetos a una sanción por violación a los 
estatutos en su “intentona” de querer ex-
pulsarlo como militante del PAN. 

    AURELIA NAVARRO
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Dos menores graves tras ser 
embestidos en Huaquechula; 
madre solicita ayuda

UN MUERTO Y 15 LESIONADOS AL ESTRELLARSE 
AU CONTRA TRÁILER EN ACATZINGO

Un calcinado al 
explotar tanque con 
Diésel en base de 
autobúses de Cholula
San Pedro Cholula, Pue. Un muerto 
y un herido dejó la explosión de un 
tanque de diésel en una base de au-
tobuses urbanos del municipio de San 
Pedro Cholula, en la zona conurbada 
a la ciudad de Puebla.

Los hechos ocurrieron en la base 
de los camiones de la ruta Cholula, 
ubicada en el barrio de Santa María 
Xixitla, donde dos vehículos resulta-
ron siniestrados.

Vecinos del lugar reportaron a los 
servicios de emergencia una explo-
sión y posterior incendio, por lo que 
hubo una intensa movilización policial 
y de cuerpos de auxilio.

En la zona un hombre murió a con-
secuencia de graves quemaduras y 
uno más resultó herido y fue trasla-
dado a un hospital de la zona.

La intensa humareda podía obser-
varse a varios kilómetros de distancia, 
lo que alarmó a los habitantes de la 
zona.

Hasta entrada la noche los grupos 
de rescate y bomberos trabajaban en 
la zona para dejar el lugar sin la posi-
bilidad de que se reiniciara el fuego.

 REDACCIÓN

Huaquechula, Pue. El día de ayer dos 
menores de edad, quienes aparente-
mente fueron enviados por un familiar 
a cumplir un mandado, se encuentra 
hospitalizados y graves en el Complejo 
Médico Gonzalo Río Arronte en la ciudad 
de Atlixco, esto luego de ser embestidos 
por un vehículo cuando transitaban a la 
altura de la comunidad de La Venta en 
el municipio de Huaquechula.

7:30 de la mañana, causando una fuer-
te movilización de cuerpos de emergen-
cia, donde minutos después y hasta ese 
punto, llegó la ambulancia del municipio 

de Huaquechula, para prestar los prime-
ros auxilios a quienes tienen 10 y 16 
años de edad respectivamente.

Ante esto, se dio a conocer que am-
bos niños se encuentran graves, pero 
estables, así lo dio a conocer la madre 
de los dos menores.

Leticia Romero Hernández, como se 

la ciudadanía ya que no puede solven-
tar los fuertes gastos que le representar 
mantener a sus hijos en el hospital.

Se trata de su hijo mayor José Luis 
Romero Hernández de 16 años quien se 
encuentra entubado, con traumatismo 

craneoencefálico y en terapia intensiva, 
además de su segundo hijo de tan sólo 
10 años Brayan Ortega Romero, quien 
requirió de una intervención quirúrgica 
urgente para salvar una de sus piernas.

Por esa razón, y al tratarse de una 
familia de escasos recursos pone a dis-
posición de todos aquellos de buena 
voluntad, que guste apoyar económica-
mente con su granito de arena el núme-
ro telefónico 2441877676, es importan-
te mencionar que ella estará de tiempo 
completo en el nosocomio público de 
esta ciudad hasta la alta de sus hijos.  

 URIEL MENDOZA

Mazapiltepec, Pue. Un muerto 
y 15 lesionados fue el saldo de 
un choque entre un autobús 
de la línea AU con el número 
económico 4212 y un tráiler, 
los hechos se registraron so-
bre la carretera Acatzingo-El 
Seco.

El conductor del autobús 
-

rros retorcidos y durante va-
rios minutos trabajaron los 
bomberos para sacarlo con 
vida y trasladarlo al hospital de 
Ortopedia Rafael Moreno Valle 
de la ciudad de Puebla.

Asimismo, para rescatar a 
los pasajeros y darles atención 
médica trabajó en el lugar per-
sonal de Protección Civil de San 
Salvador El Seco y bomberos.

La circulación estuvo cerra-
da algunas horas mientras las 
unidades fueron retiradas y los 
pasajeros llevados a un hospi-
tal.  LUZ MARÍA ZAYAS
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Sicarios llenaron de 
plomo a un hombre 
en calles de Tehuacán

Tehuacán, Pue. Hombres arma-
dos ejecutaron de varios disparos 
a un hombre en la 38 Poniente y 
calle Juan Diego de la colonia Te-
peyac, de Tehuacán, a plena luz 
del día.

Los hechos ocurrieron cuando 
varios hombres que viajaban en 
una camioneta descendieron y 
ejecutaron al hombre de varios 
disparos, para luego darse a la 
fuga.

Al lugar llegaron elementos de 
la Policía Municipal para acordo-
nar la zona, posteriormente arri-
baron Policía Estatal y personal 
de la Agencia Estatal de Investi-
gación para realizar las primeras 
investigaciones.

Las personas que se encontra-
ban en esos momentos en la calle 
tuvieron crisis nerviosas y otras sa-
lieron huyendo del lugar al escuchar 
las detonaciones.  LUZ MARIA ZAYAS

Atlixco; serán 
apoyados vecinos 
y campesinos
Puebla, Pue. Por las fuertes lluvias, 
aproximadamente 50 pobladores fue-
ron evacuados en San Jerónimo Co-
yula, perteneciente al municipio de At-
lixco, según lo informó el gobernador 
Sergio Salomón Céspedes Peregrina, 
quien descartó lesionados y fallecidos. 

El titular del Poder Ejecutivo asegu-
ró que su administración va a apoyar 
a los agricultores que perdieron sus 
cosechas, y se mantiene comunicación 
con el Ayuntamiento, para implementar 
medidas de seguridad. 

“Son daños materiales, atendió in-
mediatamente la presidenta, Protección 
Civil del estado, gobernación y estare-
mos valorando si vamos o no, depen-
diendo lo que nos informe”, dijo. 

Cabe mencionar que las afectaciones 
se generaron por el desbordamiento del 
río Ahuizoc, debido a la bajada de lodo 
y agua desde el volcán Popocatépetl. 
Tras los hechos, la presidenta municipal 
de Atlixco, Ariadna Ayala informó que 
las viviendas afectadas se ubican en 
una barranca considerada como zona 
de riesgo.

Por estas lluvias, uno de los caminos 
afectados fue la Ruta de Evacuación 
del Volcán Popocatépetl, misma que se 
llenó de lodo y piedras, por ello inicia-
ron trabajos de limpieza para garanti-
zar que se puede transitar sin proble-
ma.  SILVINO CUATE
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Arquitectura 
de neutralidad climática 

y visualmente
hermosa

DESDE SU CONSTRUCCIÓN HAS-
ta su operación, los edificios 

generan alrededor de 40 por ciento 
de las emisiones globales anuales de 
CO2. Por ello, arquitectos de todo el 
mundo empiezan a ofrecer solucio-
nes que transforman esas estructu-
ras en sistemas sostenibles y auto-
suficientes que, incluso, ayudan a 
desacelerar el calentamiento global. 

Desde un jardín vertical en Singa-
pur y una arcada de bambú en Indo-
nesia hasta una casa italiana impresa 
en 3D y las gigantescas “setas” de ma-
dera de España, estas son algunas de 
las estructuras y los prototipos con 
neutralidad de carbono que incor-
poran un diseño magnífico... visual y 
ambientalmente. 

RICA
Instituto Ruandés 
de Agricultura de 
Conservación
GASHORA, RUANDA

UN EQUIPO DE ARQUITECTOS ESTÁ CONS-
truyendo un modelo ecológico de gran 
impacto en uno de los distritos más po-
bres de Ruanda. Las estructuras utilizan 
materiales locales, no requieren de ilu-
minación eléctrica y obtienen energía 
de una matriz solar instalada en el sitio. 
Considerada la más grande de Ruan-
da, dicha matriz también proporciona 
energía a los sistemas de reciclado de 
desechos y riego de cultivos.

 I WA N B A A N / M A S S DE SIGN GROU P
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 F E R NA N DO A L DA

Parasol 
Metropol
SEVILLA, ESPAÑA

LA PLAZA PÚBLICA DE LA ENCARNACIÓN ES ASIENTO DE 
una construcción de madera que utiliza numerosas 
nervaduras y más de 3,000 nodos de conexión, los 
cuales se conjuntan en seis gigantescos parasoles 
cuyo perfil fungiforme ha derivado en el nombre ofi-
cial de las “Setas de Sevilla”. Para explorar esta proeza 
de la ingeniería —una de las estructuras de madera 
más grandes del mundo—, solo hay que subir a la 
parte más alta de la estructura y recorrer su sinuosa 
pasarela, desde donde los visitantes pueden admirar 
vistas urbanas impresionantes y apreciar el entra-
mado, así como las celdas solares que proporcionan 
electricidad a los restaurantes y mercados instalados 
en el nivel inferior.

 SY LVA I N SON N E T / GE T T Y

OJOCHAL, COSTA RICA

Casa Sin 
Huella 
(CSH)

ESTA VIVIENDA SE ALZA 
en una pequeña aldea 
a orillas de una vasta 
selva tropical. Los ta-
blones de madera en 
la fachada del proto-
tipo pueden moverse 
arriba y abajo; es decir, 

se abren y cierran para conectar el 
interior con el exterior, y permitir el 
paso de luz solar y corrientes de aire. 
El techo inclinado protege la estruc-
tura de las lluvias intensas y también 
capta energía solar, creando así un 
sistema de energía autosuficiente.

A-Block 
Building
SCARBOROUGH, CANADÁ
ESTE PROYECTO, QUE QUEDARÁ TER-
minado en el transcurso del pre-
sente año, es una expansión de la 
universidad Centennial College 
of Applied Arts and Technology, y 
consiste en un enorme edificio de 
madera laminada que podría con-
vertirse en la primera institución 
canadiense de educación superior 
con neutralidad de carbono. El edi-
ficio de seis pisos y gran visibilidad 
compensa sus emisiones de carbo-
no mediante el uso de madera obte-
nida localmente, así como con una 
azotea de paneles fotovoltaicos que 
generan electricidad.

 DI A L OG / C E N T E N N I A L COL L EGE
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RICARDO MEJÍA, CANDIDATO OFICIAL DEL PT, INSISTE EN MANTENER SU CAMPAÑA, PESE AL ANUNCIO DEL PARTI-

DO QUE LLAMÓ A VOTAR  POR ARMANDO GUADIANA, DE MORENA.
P OR : R E DACC IÓN A N I M A L P OL Í T ICO
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P
residenciables de Morena: 
Ebrard va a Coahuila con 
Guadiana; Sheinbaum revi-
sa avances en L1 del Metro 
y Monreal arma mítin en 
Iztacalco

El Partido Verde se une a Morena en 
Coahuila; el candidato Lenin Pérez des-
carta declinar

La dirigencia del Partido del Trabajo 

Partido Verde al anunciar su apoyo a la 
candidatura de Armando Guadiana, a 

-
natura.

En una conferencia de prensa, diri-
gentes petistas explicaron que la de-

unidad” hecho por el presidente Andrés 
-

tizar la continuidad de la alianza en el 
proceso electoral de 2024.

Al dar el anuncio, el diputado del PT 
Benjamín Robles Montoya dijo que los 
plazos legales para sustituir a su can-
didato ya terminaron, por lo que en las 
boletas aparecerá el nombre de Ricardo 
Mejía Berdeja.

junto con el partido Morena y el Partido 
Verde por el bien de México, por ello 
hemos decidido dar nuestro apoyo al 

el legislador en conferencia de prensa, 
sin aceptar preguntas.

En tanto, el candidato Ricardo Mejía 
-

una conferencia de prensa este martes.

Mejía Berdeja, quien se promueve 

-
nera exponencial” por lo que no dejará 
la competencia.

Con tu apoyo me he convertido en un 
candidato ciudadano, en un candidato 
del pueblo de Coahuila, frente a la co-

de la alianza PAN-PRI-PRD) y la imposi-
-

na”, dijo en un video.

previo a que el PT (partido que lo pos-

apoyo a Morena en Coahuila.
Este 27 de mayo, la dirigencia na-

cional del Partido Verde Ecologista de 

de Armando Guadiana en un evento pú-
blico, junto a dirigentes morenistas.

Sin embargo, su candidato a la gu-

declinar por Morena y dijo que irá por 
su cuenta.

quisieran someternos a los coahuilen-
ses, quisieran imponernos a los coahui-

presidencial de 2024, cuando lo único 
que queremos es recuperar nuestro es-
tado de Coahuila”, dijo Ricardo Mejía en 
referencia al acuerdo del Partido Verde 
con Morena.

a estar en la boleta electoral este 4 de 
junio.
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